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КРЕДИТНУЮ 
АМНИСТИЮ НАРОДУ!

23 марта Барнаул посетил лидер партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергей Миронов. В ходе визита он встретился с каменскими депутатами – сто-
ронниками СР, которые накануне разгромили на выборах «Единую Россию». В тот же день Сергей Миронов пообщался с активом и сторонниками 
партии, провел пресс-конференцию и дал несколько интервью. В конце дня он встретился с молодыми активистами партии. Подробности на стр. 2

СЕГОДНЯ 
КАМЕНЬ – 
ЗАВТРА 
ВЕСЬ КРАЙ! 

Сенсационная победа справедливороссов на выборах депутатов Каменского 
района и г. Камень-на-Оби 13 марта прогремела не только в крае, но и в масшта-
бах всей страны. Подробности на стр. 4

Открытое обращение депутатов фракции «Справедливая Россия» к Правитель-
ству РФ и Дмитрию Медведеву «Делай или уходи!» пополнилось новым требовани-
ем – национализировать банки и объявить кредитную амнистию.

В феврале 2016 года на пресс-конференциях одновременно в 75 регионах России 
представители партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ объявили о намерении собрать под 
требованиями к правительству «Делай или уходи!» 10 миллионов подписей. Среди 
требований: отмена поборов на капитальный ремонт; отмена транспортного налога; 
требование привести в порядок несправедливую систему оценки имущества и земли. 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ пополнила список требований еще одним пунктом – национа-
лизацией банков и объявлением кредитной амнистии.                  Продолжение на стр. 3 

СЕРГЕЙ МИРОНОВ НА АЛТАЕ 
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О ПЛАНАХ НА КАМПАНИЮ
– Прогноз мой заключается 

в выполнении задачи, которую 
я поставил на заседании Цен-
трального совета в конце октя-
бря прошлого года. Задача очень 
простая и амбициозная: занять 
по итогам выборов депутатов не 
ниже второго места, и я думаю, 
что эту задачу мы выполним. А 
если займем первое, я тоже ру-
гаться не буду! Предвыборная 
программа нами будет утверж-
дена 22–23 апреля. В программе 
нашей партии будет показана 
альтернатива нынешнему курсу 
правительства господина Мед-
ведева, лидера «Единой России».

Сегодня вся партия вдохно-
вилась результатом выборов в 
Камне-на-Оби, все равняются 
на этот результат. И все увидели 
на примере Камня, что можно 
«бить» «Единую Россию». 

ТРЕБОВАНИЯ 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

Мы предлагаем альтернатив-
ные варианты решения многих 
проблемных вопросов. К приме-
ру, ввести прогрессивную шкалу 
налогообложения, прекратить 
возврат НДС экспортерам нефти 
и газа, установить государствен-
ную монополию на алкоголь и 
многое другое. Поэтому главное, 
с чем мы пойдем на выборы, – 
это альтернатива действующему 
курсу правительства. Мы пред-
лагаем гражданам голосовать 
за СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ – 
партию, которая знает, что будет 
делать, и умеет делать, а не без-
действовать. Нам нужны голоса 

избирателей, чтобы у нас была 
возможность проводить и при-
нимать те законы, которые нуж-
ны и которых ждут в наше время.

Достаточно прочитать нашу 
предвыборную программу, она 
очень простая. Там четко описано 
то, чего мы хотим добиться: два-
три десятка тезисов. Если человек 
увидит в программе, что больше 
чем с половиной он согласен, а я 
вас уверяю, нормальный человек 
не может не согласиться с нашим 
оглавлением, – он пойдет и под-
держит нашу партию.

Наша партия востребована. 
Только мы сегодня готовы пред-
ложить альтернативу. Мы пар-
тия социалистическая. Мы не 
хотим строить капитализм – это 
тупиковый путь, хотим другое 
будущее в нашей стране. Мы 
в состоянии подготовить аль-
тернативный бюджет, антикри-
зисный план, альтернативное 
пенсионное законодательство. 
Только наша партия может гово-
рить с людьми на одном языке. 
Мы защищаем людей труда.

О ЦЕНТРАХ ЗАЩИТЫ 
ПРАВ ГРАЖДАН

В ближайшее время в Барна-
уле будет открыт Центр защиты 
прав граждан. Такие центры уже 
успешно работают в 42 регионах 
страны. Основная цель нашего 
центра – просвещение, мы хотим 
научить людей знать свои права. 
Мы будем работать под лозунгом 
«В трудное время рядом с тобой». 
Мы пришли к людям, чтобы кон-
кретно помогать. Мы уже отсуди-
ли для людей несколько сот мил-

лионов рублей у управляющих 
компаний, навели порядки в то-
вариществах и советах жильцов, 
разобрались с тарифами. Мы не 
закроем центры после выборов 
в Государственную Думу в сентя-
бре 2016 года. Во всех городах, 
где были открыты наши центры, 
мы заняли вторые места, потому 
что народ видел конкретные дей-
ствия. Мы работаем с людьми и 
мы реально оказываем помощь. 
И это востребовано, потому что 
людям реально тяжело.

О КОНФИСКАЦИИ 
ИМУЩЕСТВА 
У КОРРУПЦИОНЕРОВ

Мы внесли законопроект о 
конфискации имущества у чи-
новников-коррупционеров. Мы 
трижды голосовали за внесение 
такого закона, а «Единая Россия» 
голосует против. Мы предлага-
ем конфискацию имущества и у 
коррупционеров, и у членов их 
семей. Можете доказать, откуда 
у вас средства на огромные вил-
лы и автомобили, доказывайте, 
а не можете – конфискация. Вот 
вам ответ. Мешает конфискации 
«Единая Россия» во главе с Мед-
ведевым.

О РОСТЕ ЧИСЛА БЕДНЫХ
Правительство и г-н Медведев 

всегда говорит о том, что народ 
живет в нормальных условиях, 
преподнося желаемое за дей-
ствительное. А по факту ситуацию 
в стране я бы назвал постоянно 
ухудшающейся. У нас минималь-
ный размер оплаты труда ниже 
прожиточного минимума на 3 

тысячи. Хотя по закону он не мо-
жет быть ниже, но правительство 
закрывает на это глаза. У нас ката-
строфически растет число бедных 
людей в стране, только официаль-
но за чертой бедности находится 
19,2 миллиона человек. 

ОБ АКЦИИ 
«ДЕЛАЙ ИЛИ УХОДИ!»

Мы призываем не к отставке, 
мы предлагаем альтернативу г-ну 
Медведеву «Делай или уходи!», 
потому что сегодня бездействие 
правительства становится просто 
преступным! Потому что ничего 
не делать в таких условиях – это 
преступление! Мы считаем, что 
нужно вмешиваться, и вмеши-
ваться очень активно. Мы счита-
ем, что не надо залезать в карман 
граждан, а нужно немножко по-
трясти «жирных котов»! Здесь я 
имею в виду и крупные корпора-
ции, и наших олигархов, потому 
что должна быть, в конце концов, 
социальная справедливость! В 
этой связи, безусловно, – «Делай 
или уходи!». Мы планируем со-
брать 10 миллионов подписей 
по всей России. Напомню, что в 
прошлом году за требование от-
менить поборы на капремонт 
мы собрали миллион подписей и 
передали их в Белый дом. Реак-
ции – ноль. Раз миллион граждан 
нашей страны ничто, давайте по-
смотрим, что сделает Медведев с 
10 миллионами подписей.

Такая акция у нас идет и в 
Алтайском крае, пока собрано 
немного: чуть более 5000 подпи-
сей, но мы планируем собрать в 
регионе порядка 150–200 тысяч 

подписей. Я такую задачу ставлю! 
Люди активно подписываются, 
люди разделяют наши предло-
жения. Напомню, что там, где мы 
говорим «делай!», мы не просто 
говорим что-то делать, мы го-
ворим: 1) отмените поборы на 
капремонт; 2) отменить транс-
портный налог; 3) вернуть ставки 
по налогу на имущество и землю 
по состоянию на 31 декабря про-
шлого года. Сейчас люди активно 
подписываются, мы специально 
сделали такой купон в газете в 
отрывном листе, который можно 
отправить в Москву. Я могу точно 
сказать, что четвертым пунктом 
будет – вернуть право получения 
пенсии рабочим пенсионерам. 
Если смотреть по всей России – 
это требование набирает больше 
всего голосов. По итогам будет 
6–7 таких требований правитель-
ству. Это будет уже воля народа, 
это будут пункты, которые боль-
ше всего волнуют народ.

О ПОДОХОДНОМ НАЛОГЕ 
 Почему у нас платит 13% по-

доходного налога нянечка в дет-
ском саду, получающая 5 тысяч 
200 рублей? И столько же про-
центов платит топ-менеджер 
«Газпрома», который получает 
24 миллиона рублей в месяц. Мы 
в десятый раз внесли в Государ-
ственную Думу законопроект о 
прогрессивной шкале подоход-
ного налога. А правительство 
говорит, что не соберем. Россия 
– единственная страна, где пло-
ская школа подходного налога. 
И эта ситуация вполне устраива-
ет правительство.

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: 
ПОТРЯСЕМ 
«ЖИРНЫХ КОТОВ»!

Лидер партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергей Миронов в ходе визита в Алтайский край  
во время общения с активом партии и журналистами сделал несколько знаковых заявлений.

Миронов встретился с участниками 
«Молодежного кадрового резерва»

Свой визит на Алтай 
лидер фракции «Спра-

ведливая Россия» Сергей 
Миронов завершил 

встречей с молодежью 
на обучающем семинаре 
«Молодежного кадрово-

го резерва» партии СР. 
В течение пяти дней 43 

участника из Алтайского 
края в возрасте от 17 до 
35 лет, которых отбирал 
лично Сергей Михайло-

вич, обучались основам 
ведения избирательных 

кампаний.

На семинаре Сергея Миро-
нова встретили бурными оваци-
ями. Лидер партии СПРАВЕДЛИ-

ВАЯ РОССИЯ провел открытую 
дружескую беседу с участника-
ми, в завершение которой по-
здравил ребят с окончанием 
учебы и торжественно вручил 
им сертификаты.

«Ни одна партия не уделяет 
так много внимания юным поли-
тикам, как наша. Мы понимаем, 
что «свято место пусто не бы-
вает», и если мы не подготовим 
свои достойные кадры, то наше 
место займут другие», – отметил 
Сергей Михайлович.

Семинары «Молодежного ка-

дрового резерва» стали одной 
из визитных карточек СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ и самого Сергея 
Миронова. Он посещает каждый 
из них и лично принимает отче-
ты участников семинара о про-
деланной работе.

«Хочу пожелать вам успе-
хов, побед и удачи! Желаю вам 
веры в себя и нашу прекрасную 
родину – Россию!», – такими до-
брыми словами закончил свое 
выступление перед молодежью 
лидер партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Сергей Миронов.



3СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

АКЦИЯ «ДЕЛАЙ ИЛИ УХОДИ!»
Добавлено новое требование: национализировать банки и объявить кредитную амнистию.
КАК НАЦИОНАЛИЗИРОВАЛИ 
БАНКИ В ЕВРОПЕ 

В 2008–2009 годах, пока 
российский Минфин просто 
так раздавал нашим банкирам 
триллионы рублей, правитель-
ства стран Евросоюза выкупали 
у своих коммерческих банков, 
лишившихся ликвидности, кон-
трольные пакеты акций – и го-
сударства становились их хозя-
евами!

Сделки обеспечивались не 
живыми деньгами, а государ-
ственными облигациями. Так 
происходила честная и бескров-
ная национализация банковско-
го сектора.

Рекордсменами по национа-
лизации банков в период кри-
зиса 2008 года стали две страны 
– Исландия и Великобритания. 
Правительство Исландии взяло 
под контроль три мощнейших 
кредитных учреждения стра-
ны – Glitnir Bank, Landesbanki 
Islands и Kaupthing Ban, круп-
нейший банк государства. 
Правительство Великобрита-
нии целиком приобрело бан-
ки Brad-ford&Bingley, Northern 
Rock, а также разного размера 
пакеты акций сразу в восьми 
основных британских банках: 
Barclays, HSBC, Abbey, HBOS, 
Lloyds TSB, Nationwide Building 
Society, Royal Bank of Scotland и 
Standard Chartered.

ВМЕСТО КОММЕРСАНТОВ – 
ГОСУДАРСТВЕННЫЕ 
БАНКИ РАЗВИТИЯ

Существует такая практика, 
как выборочная (селективная, 
«точечная») национализация. 
Речь идет о создании государ-
ственных кредитных организа-
ций, получивших название «Бан-
ки развития».

Создаются новые кредитные 
институты, которые изначально 
имеют статус государственных 
учреждений. Этот метод хорошо 
знаком многим развитым стра-
нам, которые в свое время стол-
кнулись с тем же явлением, что 
и мы: частные коммерческие 
банки уходят от кредитования 
долгосрочных капиталоемких 
проектов, предпочитая выдачу 
дорогих «коротких» кредитов 
и спекуляции на финансовых 
рынках. Банки развития наделя-
ются особым статусом, который 
выводит их из сферы влияния 
Центрального банка, де-факто 
сегодня защищающего интере-
сы коммерческих банков. Фор-
мирование пассивов Банков 
развития за счет бюджетных 
средств позволит им выдавать 
кредиты на длительные сроки 
и/или под процент, который 
значительно ниже, чем ставки 
частных банков. Помимо кре-
дитования капиталоемких про-

ектов с длительным сроком 
окупаемости (это прежде всего 
экономическая инфраструкту-
ра, производство) Банки раз-
вития занимаются кредитной 
поддержкой малого и среднего 
бизнеса, которому недоступ-
ны дорогие кредиты частных 
банков. Именно с их помощью 
власти могут выправить те пе-
рекосы в экономике, которые 
вызваны частными банками и 
ростовщическим процентом. 
Могут – но не хотят.

ЧТО ПОЛУЧАТ РОССИЯНЕ 
ОТ НАЦИОНАЛИЗАЦИИ 
БАНКОВ?

Постепенная национализа-
ция банковской отрасли и соз-
дание национальных Банков 
развития освободят население 
от гнета ростовщиков. «Быстро-
займы» под 500% годовых ока-
жутся вне закона. Вновь вер-
нется такое понятие, как ссуда 
– беспроцентная помощь от го-
сударства или из кассы взаимо-
помощи. Товары отечественных 
производителей будут прода-
ваться не в кредит, а в рассроч-
ку – Банки развития будут ин-
вестировать деньги напрямую 
в производство, а не раздавать 
их банкирам. Нахлебники-ро-
стовщики, как клещи, впивши-
еся в экономику, отвалятся за 
ненужностью.

Ставка по ипотеке будет сни-
жена до уровня 4–7% и, может 
быть, даже ниже уровня ин-
фляции. Уже сегодня Сбербанк 
раздает такие кредиты жите-
лям Восточной Европы. Ничего, 
кроме алчности банкиров, не 
мешает предоставить такие же 
условия и своим гражданам.

На смену грабительским 
кредитам для бизнеса придут 

инвестиции, причем честные. 
Государство, вкладывая деньги 
в проекты, поделит с исполните-
лем не только будущие прибыли, 
но и риски. Вместе с тем особое 
внимание будет уделено истории 
взаимоотношений бизнесмена 
и государства: взял небольшие 
деньги, показал эффективность 
– в следующий раз дадут больше. 
Не справляешься, погубил биз-
нес – извини, больше тебе денег 
не дадут. Самой большой ценно-
стью станет репутация.

Большое распространение 
получит частно-государствен-
ное партнерство, концессия. По-
строил завод по своему бизнес-
проекту, но за государственный 
счет, и на 10 лет стал его совла-
дельцем. По окончании этого 
срока завод полностью перехо-
дит в руки государства, а быв-
ший совладелец, если показы-
вал хорошие результаты, может 
остаться управляющим партне-
ром. Таким образом государ-
ство стимулирует талантливых 
бизнесменов работать на благо 
общества и сохраняет контроль 
над важными отраслями.

В течение уже первых не-
скольких лет произойдет рез-
кое, взрывообразное развитие 
целого ряда отраслей промыш-
ленности – строительства, пере-
работки, машиностроения. Ра-
боты для каждого будет столько, 
что среди работодателей воз-
никнет конкуренция за каждого 
россиянина, за создание лучших 
условий труда и его оплаты. 
Вернутся престиж профессии и 
общественное признание чело-
века труда – рабочего, инжене-
ра, ученого. 

Экономические «чудеса» Ки-
тая и Сингапура не пойдут ни в 
какое сравнение с тем, на что 
способна богатейшая по ресур-

сам страна на планете, сбросив-
шая гнет ростовщиков. Будет 
проведена всеобщая кредитная 
амнистия населения. Порядок 
выплат долгов будет рассчитан 
заново, исходя из реальных воз-
можностей бывших заемщиков 
коммерческих банков. Нужда-
ющимся будет предоставляться 
отсрочка выплат, освобождение 
от процентов. Будут введены 
государственные программы, 
позволяющие вообще списать 

долг, например в случае рож-
дения ребенка, получения го-
сударственной награды, в том 
числе за самоотверженный 
труд, или же в случае болезни, 
инвалидности, потери кормиль-
ца. Двадцать миллионов россий-
ских семей наконец вздохнут 
свободно, освободившись от по-
стоянной угрозы лишиться кры-
ши над головой или услышать в 
дверь стук угрюмого рэкетира – 
выбивателя долгов.

Общий объем кредитов, выданных физлицам, по состоянию 
на 1 января 2016 года составляет 10,4 ТРЛН РУБЛЕЙ – это 
сравнимо с годовой цифрой доходов бюджета всей страны.

Кредитная амнистия не подразумевает, что 
должник полностью избавится от кредитной каба-
лы. Объявление кредитной амнистии позволит за-
конодательно ограничить проценты по кредитам 
и суммы штрафных выплат.

КАК ПРОВЕСТИ КРЕДИТНУЮ 
АМНИСТИЮ НАСЕЛЕНИЯ
1. Принимается закон о создании Банка развития (Ссуд-

ный дом) в целях снижения кредитного давления на силь-
но пострадавшее от кризиса население, облегчив ему 
долговое бремя. Вторая цель – простимулировать потре-
бительский спрос в экономике.

2. Созданный Банк развития (Ссудный дом) выпускает 
и передает коммерческим банкам облигации в обмен на 
соответствующий объем долгов граждан.

3. Коммерческим банкам предусматривается возмож-
ность ежегодной частичной продажи облигаций Банка 
развития (Ссудного дома) Центральному банку в рамках 
целевой эмиссии.

4. Банк развития (Ссудный дом) в зависимости от со-
стояния и разновидности долга (ипотека, валютная ипо-
тека, потребительский кредит) проводит его реструкту-
ризацию, предоставляет гражданам отсрочку по выплате 
и устанавливает ставку по процентам, не превышающую 
уровень инфляции плюс 2%.

5. В дальнейшем вся розничная кредитная деятель-
ность в стране ведется исключительно через Банк разви-
тия (Ссудный дом) и по правилам, прописанным государ-
ством. Банковские организации могут остаться работать 
лишь в качестве операционных касс для обслуживания 
населения без права осуществления розничной ростов-
щической деятельности. 

СУТЬ КРЕДИТНОЙ АМНИСТИИ

Окончание. Начало на стр.1
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АЛЕКСАНДР ТЕРЕНТЬЕВ,
депутат Государственной 

Думы, лидер алтайского отде-
ления партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ:

– Я хотел бы поблагодарить 
жителей Каменского района за 
доверие, которое они оказали 
нашей команде. И мы постара-
емся максимально его оправ-
дать. Потому что понимаем, 
какая ответственность легла на 
нас сегодня, понимаем, в каком 
тяжелейшем состоянии нахо-
дится район. Но мы видим пути 
решения этих проблем и в бли-
жайшее время начнем ими за-
ниматься.

Секретарь Бюро Совета Ре-
гионального отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Алтайском крае ВЛАДИСЛАВ 
ВАКАЕВ прокомментировал 
победу СР на выборах в Ка-
менском районе:

– С каким настроем партия 
вступала в эти выборы?

– Каменской кампании мы 
уделили особое внимание. Ведь 
это последнее крупное голосо-
вание перед «большими выбо-
рами» сентября 2016 года, когда 

мы будем выбирать депутатов 
Госдумы и формировать новый 
созыв АКЗС. И в Камне мы пла-
нировали показать достойный 
результат, продемонстрировать 
силу партии, ее идей. 

В кампанию мы входили до-
вольно серьезно, с мощной со-
циологической поддержкой. 
С помощью опроса населения 
выявили, что большим довери-
ем горожан пользуется бывший 
мэр города Федор Найден. Соб-
ственно это вылилось в предло-
жение о сотрудничестве, кото-
рое Федор Николаевич охотно 
принял.

В результате возник альянс 
одного из мощнейших в крае 
местных отделений партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, кото-
рое возглавляет действующий 
депутат гордумы Василий Желе-
зовский, и сторонников экс-мэра 
Камня. У двух тяжеловесов ло-
кального масштаба конкурентов 
практически не оказалось: мы 
конкурировали только с парти-
ей власти, остальные оппозици-
онные партии просто сложили 
руки и отмолчались в угоду пар-
тии власти.

Вот почему на выборах в 
Камне-на-Оби были видны 
лишь действия представителей 
от «Единой России» и канди-
датов от СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ. Именно поэтому мы оха-
рактеризовали избирательную 
кампанию в Каменском районе 
как «Битва на Оби» – противо-
стояние двух команд: коман-
ды «действующей власти» от 
«Единой России» и «Народной 
команды» от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ.

«Единая Россия» как всегда 
надеялась на низкую явку из-
бирателей и «корректировку» 
результатов голосования в из-
бирательных комиссиях. На 
привычную для них модель 
победы. Но наша партия нару-
шила все планы «единороссов», 
сделав значительно больше, 

чем ожидала партия власти. 
Мы предложили жителям Ка-
менского района и Камня-на-
Оби реальную и четкую про-
грамму выхода из кризиса их 
малой родины, организовали в 
районе и городе информацион-
ное пространство, объяснили 
населению свою позицию, не-
сколькими способами донесли 
до него планы партии по выво-
ду района и города из систем-
ного кризиса.

В результате такой работы 
люди продемонстрировали 
политическую грамотность и 
сознательность. И явка была 
очень высокой: почти 34%; 
для выборов такого уровня 
это очень хорошо. Кстати, не 
стоит забывать, что значитель-
ная часть взрослого населения 
Камня-на-Оби, зарегистриро-
ванного в качестве избирате-
лей, находится на заработках в 
других регионах. То есть реаль-
но на выборы пришло до по-
ловины наличного населения, 
что свидетельствует о горячем, 
мощном стремлении людей к 
переменам. 

Кроме того, мы обеспечили 
чистоту выборного процесса, 
предотвратив все возможные 
фальсификации. Мы сработа-
ли одной большой командой, в 
которой каждый грамотно вы-
полнил свою задачу. Отсюда и 
отличный результат.

– Главная интрига ближай-
шего будущего района – кто 
его возглавит.

– По итогам выборов мы под-
тверждаем свое желание под-
держать Федора Найдена в кон-
курсе на замещение должности 
главы администрации. Он свои 
намерения также подтвердил, 
понимая, что люди на этих вы-
борах доверились в первую оче-
редь ему.

– Какие уроки алтайские 
справедливороссы извлекли 
из этой кампании?

– Первый и, пожалуй, один 

из главных: явка решает все. 
Административный ресурс – 
всегда неизбежность, но и он 
имеет свои пределы. И они на-
прямую связаны с явкой. Сто-
ит людям пойти на выборы, и 
переломить ход голосования 
оказывается невозможным. От-
сюда второй вывод: не бояться 
идти к людям. Это аксиома. И 
не нужно бояться говорить с 
людьми о сложных вещах: со-
временный избиратель готов 
разбираться в хитросплетениях 
политического процесса и иде-

ологии. Третье: важна команда, 
соблюдение самого командного 
принципа игры, когда один уси-
ливает другого.

А главный вывод в том, что 
мы, партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ, можем и должны бороться 
за победу. Сегодня мы победили 
в Камне, завтра должны побе-
дить во всем крае. У нас есть все 
необходимое для этого: и люди, 
и идеи, и программа, отражаю-
щая коренные интересы жите-
лей. Мы уверены – будущее за 
нашей партией!

СЕГОДНЯ КАМЕНЬ – ЗАВТРА ВЕСЬ КРАЙ! 

Сергей Миронов поздравил 
каменцев с победой 

Молодежь 
проявила себя 

В ходе своего визита на Алтай лидер пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергей Миро-
нов встретился с командой победителей и 
лично поздравил их с победой. 

«Наша партия разгромила оппонентов 
на выборах в Каменском районе и Камне-
на-Оби. Коллегам из «Единой России» при-
дется теперь здесь быть в оппозиции. Мест-
ная кампания стала хорошей репетицией 

выборов в Госдуму, в ходе которых мы рас-
считываем занять место не ниже второго. 
Не откажемся и от первого!» – отметил Сер-
гей Миронов. 

При этом Сергей Михайлович особо под-
черкнул, что готов оказывать поддержку 
вновь избранным депутатам, в том числе в 
ситуациях давления на них со стороны про-
игравшей партии власти.

Сенсационная победа справедливороссов на выборах депутатов Каменского райо-
на и г. Камень-на-Оби 13 марта прогремела не только в крае, но и в масштабах всей 
страны. Уж слишком сокрушительным был разгром партии власти. А поскольку это 
были последние крупные выборы перед единым днем голосования 18 сентября 
2016 года, они создали благоприятный фон для старта большой кампании. Камен-
ская сенсация показала: побеждать единороссов можно и нужно. И единственная 
на сегодня партия, которая способна это делать, – СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 

По результатам голосования кандидаты от 
СР получили право на 16 мандатов из 20 в Ка-
менском районном собрании и 15 мандатов из 
20 в Совете депутатов города Камень-на-Оби. 
Но поскольку некоторые кандидаты баллоти-
ровались сразу в оба органа, произошло пере-
распределение мандатов. В итоге в районном 
собрании у СР будет 14 депутатских мест, в 
горсовете – девять.

СПАСИБО ЗА ПОДДЕРЖКУ!
«Отцов» у каменской победы СР было немало. Это и лидеры 

местного отделения Василий Железовский и Зинаида Косен-
кова, чья самоотверженная работа в предшествующие годы 
дала партии признание и уважение избирателей. Это и авто-
ритет народного мэра Федора Найдена, сторонники которого 
выдвинулись от партии на выборы. Проявило себя на этих вы-
борах и молодежное крыло партии. Лидер молодежной орга-
низации СР в Алтайском крае Александр Обидин был делеги-
рован на выборы в Каменский район и возглавил штаб. Здесь 
он проявил себя как грамотный организатор и ответственный 
руководитель. Так что у СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Алтайском 
крае подрастает хорошая смена. 

В течение месяца после выборов (то есть до 13 апреля) 
должна пройти первая сессия избранных парламентов. Город-
ские депутаты изберут председателя – он же глава города – и 
приступят к работе. Сложнее придется районным депутатам. 
На сессии райсовета будет избран председатель, а также объ-
явлен конкурс на замещение должности главы района. Затем 
начнется работа конкурсной комиссии и подача заявок по-
тенциальных кандидатов. После того как конкурсная комис-
сия, состоящая из депутатов районного собрания, городского 
совета и представителей краевой администрации, проверит 
соответствие кандидатов формальным признакам (наличие 
образования, опыт управленческой работы и знание законо-
дательства), эти кандидатуры будут предложены депутатам. 
Которые и выберут наиболее достойного, на их взгляд. Вот та-
кая непростая процедура. Так что новый глава района сможет 
приступить к своим обязанностям не раньше середины мая. 
Поэтому каменцам нужно еще немного потерпеть – сейчас их 
ждет непростое время переходного периода. Надеемся, что 
краевые власти не будут оспаривать результаты народного 
волеизъявления и вставлять палки в колеса. Это будет выгля-
деть как минимум некрасиво.

Что дальше?
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КСТАТИ

КОРРУПЦИОННЫЙ 
СЕМЕЙНЫЙ ПОДРЯД

ЗАКОНЫ-
ДВОЙНИКИ

С осени прошлого года 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

бьется за права алтайских 
учителей, которым начали 

снижать зарплату. Снача-
ла урезали стимулирую-

щие выплаты (с сентября 
по декабрь примерно на 

21%), а с января добра-
лись и до базовой части 

заработной платы, кото-
рую уменьшили на 5%. 

И все это под предлогом 
ухудшения экономиче-

ской ситуации и необхо-
димости введения мер 

жесткой экономии. Одна-
ко произошедшее в марте 

событие заставило по-
новому взглянуть на эту 
ситуацию и обнаружить 

иные причины обвально-
го снижения уровня жизни 

наших учителей.

4 марта сотрудники УФСБ за-
держали при получении взятки в 
размере 200 тысяч рублей Татьяну 
Денисову – супругу заместителя 
Губернатора Алтайского края, на-
чальника Главного управления 
образования и молодежной по-
литики Алтайского края Юрия Де-
нисова. Чуть позже был задержан 
и сам чиновник. В доме Денисова 
и на его рабочем месте прошел 
обыск, в результате которого изъ-
яли предметы, документы и ма-
териальные ценности, имеющие 
отношение к расследуемому уго-
ловному делу. Сами супруги ре-
шением суда были заключены под 
стражу на два месяца. 

В отношении Юрия Денисова 
было возбуждено уголовное дело 
по статье «Покушение на получе-
ние взятки в крупном размере», 
в отношении его супруги Татьяны 
Денисовой возбуждено уголовное 
дело по статье «Посредничество 
во взяточничестве, совершенное 
в крупном размере». По версии 
следствия Юрий Денисов по-

требовал взятку с руководителя 
подконтрольного ему учрежде-
ния – института повышения квали-
фикации работников образования 
(АКИПКРО). Он хотел получить не-
законное вознаграждение за под-
писание смет и других документов 
по расходованию средств из феде-
рального бюджета, которые были 
выделены учреждению. 

Похоже, это дело – лишь вер-
хушка айсберга. Поговаривают, 
что была создана целая система 
по взиманию дани с образова-
тельных учреждений всего ре-
гиона. Косвенно об этом свиде-
тельствует фраза, сказанная при 
передаче взятки: «Это за 2015 
год». Щупальца этой преступной 
организации могут распростра-
няться очень широко. Так, вско-
ре после ареста четы Денисовых 
была отстранена от работы за-
меститель начальника Главного 
Управления образования и моло-
дежной политики Светлана Бек-
кер. Правоохранительные органы 
ведут активную работу по выяв-
лению всех участников и деталей 
процесса ограбления алтайского 
образования. Надеемся, она увен-
чается успехом. 

В связи с этим хочется задать 
всего один вопрос: уважаемые пе-
дагоги, вы все еще намерены голо-
совать за «Единую Россию»? 

Как СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ добилась 
отмены поборов на капремонт 
для стариков 

На какие только ухищрения не идет партия 
власти, чтобы не дать оппозиции продвинуть 
социально значимые инициативы. Так, насто-
ящая интрига развернулась вокруг закона об 

освобождении от поборов на капремонт инва-
лидов и пожилых граждан в возрасте более 80 

лет. Право принять соответствующие законы 
было дано регионам в самом конце 2015 года. 

И тут же фракция «Справедливая Россия» в 
АКЗС внесла соответствующий законопроект 

на рассмотрение парламента. В нем пред-
лагалось освободить от поборов с 80-летнего 
возраста, а 70-летним предоставить льготу – 

платить лишь 50% сбора. 
Однако сразу после этого в коридорах власти нача-

лись странные маневры. Под различными предлогами 
законопроект начал замыливаться. Он то снимался 
с повестки дня заксобрания, то получал отрицатель-
ные отзывы администрации. Справороссы, в свою 
очередь, активно давили на партию власти. Ими было 
сделано публичное обращение к губернатору на его 
традиционном ежегодном отчете, начался также сбор 
подписей барнаульцев в поддержку законопроекта. И 
вот дело сдвинулось с мертвой точки. В марте стало 
известно, что на предстоящую в самом конце марта 
сессию АКЗС губернатором будет вынесен второй за-
конопроект – почти полностью копирующий инициа-
тиву СР. По словам руководителя фракции Людмилы 
Сусловой, концептуально две инициативы абсолютно 
идентичны. Но при этом в них содержится одно прин-
ципиальное отличие. «Чиновники предлагают целиком 
лишать права на льготу пенсионеров указанного воз-
раста, имеющих в собственности два и более жилых 
помещения или доли в них. С такой постановкой во-
проса мы категорически не согласны! Наш законопро-
ект в таком случае подразумевает компенсацию за то 
помещение, в котором льготополучатель фактически 
проживает», – отметила депутат.

Можно не сомневаться, что из предложенных на 
мартовской сессии законов-двойников депутатское 
большинство выберет губернаторский вариант. Мож-
но также быть уверенным, что официальные СМИ по-
дадут его принятие как «заботу единороссов о народе» 
и ни словом не обмолвятся о настоящих инициаторах 
законопроекта – справедливороссах. Но мы-то знаем, 
кто реально предложил и продавил этот закон. Нужно 
помнить, что именно борьба СР на федеральном уровне 
заставила власть пойти на первую уступку – освободить 
от поборов стариков. Следующий шаг – полностью из-
бавиться от несправедливого сбора. 

НА ГОРИЗОНТЕ НОВОЕ «ДЕЛО»?
Похоже, череда коррупцион-
ных скандалов, сотрясающих 

край в последние месяцы, может 
продолжиться. В распоряжении 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ появилась 
информация, которая может сви-

детельствовать о серьезных нару-
шениях при размещении госзаказа 

в сфере строительства. 

К депутату-справедливороссу Алек-
сандру Молотову обратилась группа 
руководителей ряда довольно извест-
ных строительных фирм края. Они 
попросили внимательно изучить сло-

жившуюся в последнее время прак-
тику краевых властей по организации 
торгов на строительство и реконструк-
цию объектов водо– и газоснабжения. 
Чиновники искусственно укрупняют 
лоты, т.е. объединяют в один конкурс 
10–15 различных объектов и пропи-
сывают для них уникальные критерии, 
которым на сегодняшний день в крае 
отвечает лишь одна организация – АО 
«Газпром газораспределение Барнаул». 
Причем делают они это сознательно и 
открыто об этом говорят! В результате 
подобных действий чиновников пред-
ставители подавляющего большинства 
строительных фирм Алтайского края, 
которые ранее активно участвовали и 

выигрывали в таких аукционах, а потом 
успешно возводили выставленные на 
них объекты, теперь по формальным 
основаниям не могут в них участвовать 
и побеждать. В них теперь побеждает 
только АО «Газпром газораспределение 
Барнаул». 

Казалось бы, ну и что тут такого? Но 
проблема в том, что в результате по-
добных «торгов» не снижается началь-
ная цена и краевой бюджет не получает 
той экономии средств, которая была бы 
возможна при наличии реальной конку-
ренции. Как показывает опыт подобных 
аукционов, окончательная стоимость 
оказывается на 10–15% меньше перво-
начальной. А поскольку в ближайшее 

время в крае будет проведено несколько 
подобных укрупненных конкурсных про-
цедур, краевой бюджет может недосчи-
таться нескольких десятков, а то и сотен 
миллионов рублей. 

Фракция «Справедливая Россия» в 
АКЗС приняла решение внимательно 
изучить изложенную в обращении стро-
ителей Алтайского края ситуацию и под-
готовить необходимые запросы в компе-
тентные органы государственной власти 
с целью детально в ней разобраться. 
Кроме того, обращение строителей было 
передано Председателю партии Сергею 
Миронову. А это значит, что эта скандаль-
ная история начинает принимать феде-
ральное звучание. 

Дело Денисова стало 
продолжением череды 
громких коррупцион-
ных скандалов, которые, 
к сожалению, регуляр-
но сотрясают край. Это 
и дело сити-менеджера 
Барнаула Игоря Савин-
цева, и уголовные дела 
в отношении целого 
ряда глав муниципали-
тетов. Потом в получе-
нии взятки был уличен 
начальник управления 
ветеринарии по Алтай-
скому краю Анатолий 
Высочин. Теперь же 
очередь дошла до вице-
губернатора. Похоже, 
в системе управления 
регионом наметились 
системные сбои…
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
ПРЕДСТАВИЛА АЛЬТЕРНАТИВНЫЙ 
АНТИКРИЗИСНЫЙ ПЛАН

Депутаты фракции «СР» в 
Госдуме уже не раз выступали с 

критикой предлагаемых пра-
вительством антикризисных 

мер, отмечая, что нагрузка 
по преодолению кризиса с их 

помощью фактически пере-
кладывается на плечи рядо-
вых граждан страны. В свою 
очередь, депутаты фракции 
«СР» представили свой План 
по стабилизации экономики 
Российской Федерации, пре-

одолению рецессии и переходу к 
устойчивому развитию.

Как отмечают авторы документа, 
статистика по промышленному произ-
водству за 2015 год и январь 2016 года 
указывает на то, что сокращение выпу-
ска по основным видам экономической 
деятельности в целом продолжается. 
Потребительская и инвестиционная 
активность загублена существенным 
сокращением доходов населения, мас-
совым обнищанием населения и, как 
следствие, крайне низким внутренним 
потребительским спросом.

Безработица остается на высоком 
уровне (официально – 5,8%), однако 
рост безработицы сдерживается искус-
ственно за счет высокого уровня вы-
нужденной неполной занятости, когда 
работодатели переводят работников 
на неполный рабочий день или от-
правляют в неоплачиваемые отпуска, 
формально сохраняя рабочее место за-
нятым. Ожидания по инфляции в 2016 
году остаются на уровне, превышаю-
щем 11%. Рецессия (упадок) россий-
ской экономики продолжается.

По мнению парламентариев, прави-
тельство все пустило на самотек, и но-
вые идеи отсутствуют, повторяется в ос-
новном набор мер 2015 года. При этом 
все макроэкономические меры, спо-
собные оживить экономику, уже исчер-
паны. Надежды на импортозамещение 
не оправдались. В этих условия кабмин 
вынужден искать новые источники до-
ходов, какими ему видятся простое по-
вышение ставок акцизов на подакциз-
ные товары, включая бензин и дизель, а 
также введение новых экзотических ак-
цизов на товары повседневного спроса.

«Правительство в отчаянии. Повы-
шение косвенных налогов приведет к 
росту цен. За все решения правитель-
ства снова заплатит население», – от-
мечают депутаты «СР».

Они уверены в том, что в современ-
ных условиях необходима смена моде-
ли экономического развития. Начать 
структурные изменения в экономике 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ предлагает с 
отмены ошибочных решений прави-
тельства в сфере налоговой политики, 
а также со снижения налоговой нагруз-
ки на реальный сектор экономики.

По мнению депутатов фрак-
ции, антикризисная программа 
должна базироваться на следую-
щих принципах:

а) сокращение неэффективных 
расходов в соответствии с альтерна-
тивным бюджетом на 2016 год фрак-
ции «Справедливая Россия»;

б) расширение предоставления 
финансовых ресурсов предприяти-
ям промышленности и сельского хо-
зяйства;

в) изменение структуры эконо-
мики в пользу обрабатывающих от-
раслей;

г) гарантии социальной защиты 
наиболее уязвимых слоев населе-
ния (восстановление натуральных 
льгот, полная индексация пенсий, 
повышение стипендий, снятие на-
грузки на личный кошелек граждан).

ЗАЧЕМ ПЛАТИТЬ 
ЗА ЭКСПОРТ СВОЕГО СЫРЬЯ? 

ДАЕШЬ ПОЧАСОВУЮ ОПЛАТУ ТРУДА! 

Александр 
Терентьев 
предложил 
освободить 
аграриев от 
акцизов на ГСМ

«Справедливая 
Россия» – снова 
чемпион! 

Представляется ли вам справедливой следующая ситуация? Из 
России вывозится нефть и газ – стратегически важное сырье, а экс-

портерам, получающим от покупателя весьма немалые деньги, еще 
и компенсируется налог на добавленную стоимость. Вот так у нас дей-
ствует норма о возмещении НДС для экспортеров, которая направле-
на на стимулирование экспорта высокотехнологичной продукции. Но 

наживаются на ней сырьевые компании. 
14 марта депутаты фракции «Спра-

ведливая Россия» внесли в Государ-
ственную Думу проект федерального 
закона, призванного исправить эту 
несправедливость. В нем предлага-

ется внести в Налоговый кодекс РФ 
изменения, которые отменят возме-
щение НДС для организаций, экспор-
тирующих важнейшее сырье. Как от-
метил лидер партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ Сергей Миронов, «Принятие 
законопроекта даст в федеральный 
бюджет дополнительные доходы на 
сумму более 1 трлн 380 млрд рублей. 
Таким образом, наш законопроект 
устанавливает более справедливое 
налоговое регулирование, направ-
ленное на максимальное привлече-
ние дополнительных доходов в феде-
ральный бюджет от богатств, которые 
должны работать в интересах Россий-
ской Федерации, а не в целях обога-
щения отдельных нефтяных и газовых 
компаний».

Справедливороссы продол-
жают настаивать на принятии 

законопроекта о почасовой 
оплате труда – 15 марта он был 

внесен в Госдуму фракцией 
«СР». О сути законопроекта 

рассказал Председатель партии 
Сергей Миронов: «СПРАВЕДЛИ-

ВАЯ РОССИЯ давно и последова-
тельно критикует всю эту кон-

струкцию, основанную на МРОТ 
и прожиточном минимуме. 

По своей сути она бессмысленна и 
аморальна, ведь ее вводило времен-
но в 1992 году правительство Гайдара, 
чтобы в условиях кризиса проводить 
элементарные расчеты. Ведь совер-

шенно очевидно, что на сумму в 6204 
рубля прожить сегодня невозможно. 
Все эти игры с МРОТ не приносят ника-
кой реальной пользы. Он не является 
эффективным инструментом ни для 
борьбы с бедностью, ни для чего иного. 
Он толком ни на что не ориентирует и 
ничего не стимулирует. 

Разорвать порочный круг можно 
только одним способом – решительно 
сменив парадигму подходов к сфере 
оплаты труда и критериям уровня жиз-
ни населения. Надо вводить, как это 
сделано во многих европейских стра-
нах, почасовую оплату труда.

Мы предлагаем принципиально 
иной подход в регулировании оплаты 
труда: установление почасового мини-
мального размера оплаты труда – 100 
рублей в час и установление повышаю-

щих коэффициентов по территориаль-
ному, отраслевому и профессиональ-
ному критериям». 

В законопроекте справороссов так-
же предусмотрен механизм ежегодной 
индексации почасовой оплаты – в раз-
мере не ниже прогнозируемого уровня 
инфляции. Предлагаемые меры призва-
ны устранить действующую несправед-
ливость в отношении граждан нашей 
страны, более 20 миллионов которых 
уже находятся за чертой бедности. До-
полнительные средства, требуемые для 
реализации настоящего проекта феде-
рального закона, могут быть изысканы 
путем введения прогрессивной шкалы 
налогообложения, отмены действую-
щих налоговых льгот и преференций в 
сфере добычи и экспорта рыбных и лес-
ных ресурсов, сырья.

Депутат Госдумы от Алтайского края 
Александр Терентьев намерен добивать-
ся освобождения сельхозтоваропроизво-
дителей от уплаты акциза на дизельное 
топливо. 

На подготовку соответствующей законо-
дательной инициативы парламентария на-
толкнуло принятие законопроекта об уве-
личении с 1 апреля текущего года акцизов 
на бензин, дизельное топливо и средние 
дистилляты. Терентьев уверен, что произо-
шедшее способно не только нанести ущерб 
кошелькам широкого круга населения, но 
и особенно больно ударить по аграриям. И 
если законодательно не оградить их от та-
кого попустительства властей, на сельском 
хозяйстве, в том числе Алтайского края, 
можно будет поставить крест: повышение 
стоимости «горючки» попросту подорвет 
экономику многих предприятий. «Я уве-
рен, что дизтопливо, которое приобрета-
ется для производства сельхозпродукции, 
не должно облагаться никакими акцизами. 
Ведь доля стоимости тонны топлива в цене 
произведенной при помощи него продук-
ции превышает все мыслимые нормы! И 
такой закон уже становится жизненно не-
обходимым как для производителей, так 
и для потребителей. В ближайшее время 
мы займемся проработкой соответствую-
щего законопроекта. Он позволит сделать 
помощь этой стратегической отрасли мак-
симально эффективной», – резюмировал 
Александр Терентьев.

Очередную победу одержали на днях 
футболисты команды «Справедливая Рос-
сия». Второй год подряд они удерживают 
звание чемпиона города Барнаула по зим-
нему футболу. 

Всего за несколько лет команда СР стала 
одним из лидеров алтайского футбола – она 
не раз становились победителем в город-
ских и краевых турнирах. Впрочем, как и 
предыдущие, эта победа далась футболи-
стам нелегко. Ведь впервые в розыгрыше 
участвовали 15 команд первой и второй 
лиги одновременно. Помимо известных 
барнаульских клубов в турнире участво-
вали команды Новоалтайска и поселка Си-
бирского. «В первом отборочном туре мы 
были на третьем месте, – рассказал куратор 
команды, член Бюро Совета регионального 
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Геннадий Галкин. – Команда СР проигра-
ла первую игру, но именно этот проигрыш 
дал команде хорошую спортивную злость. 
И к окончанию турнира мы выровняли си-
туацию, обыграв краевую команду масте-
ров «Динамо». А в финальном матче спра-
вороссы одержали победу над еще одним 
сильным клубом – «Полимер». Выиграв со 
счетом 4:0, они заняли первое место среди 
участников чемпионата. 

Сейчас футболисты «Справедливой Рос-
сии» готовятся к летнему чемпионату по фут-
болу, который начнется в апреле. Желаем на-
шим ребятам новых побед! 
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Что сажать в апреле

10 ШАГОВ ПО ПРОБУЖДЕНИЮ САДА

Календарная весна 
уже началась, но снег еще 

лежит на почве, а тепло 
приходит в сад только в 

апреле. Именно в этом 
месяце начинаются многие 
садовые работы. Посевная 
постепенно перемещается 

из дома на улицу.
На протяжении всего апреля 

сеем в парник или под пленку 
на теплую грядку холодостойкие 
зеленные культуры, а также ка-
пусту белокочанную и брокколи 
на рассаду для открытого грунта.

Итак, В ПЕРВОЙ ПОЛОВИ-
НЕ АПРЕЛЯ продолжаем сеять 
семена комнатных растений, 
также сеем на рассаду для вы-
ращивания в теплице огурцы, 

овощной физалис, ультраскоро-
спелые сорта и гибриды томата, 
баклажаны. Сеем на рассаду для 
высадки в открытый грунт цвет-
ную капусту, поздние сорта бе-
локочанной капусты, брокколи.

Уже ВО ВТОРОЙ ПОЛОВИ-
НЕ АПРЕЛЯ сеем в отдельные 
емкости и выращиваем без пи-
кировки до высадки в открытый 
грунт теплолюбивые зеленные 
культуры, такие как мелисса, 
иссоп, чабер, майоран, базилик, 
эстрагон. Проращиваем клубни 
георгин и гладиолусов.

Сеем на рассаду семена те-
плолюбивых декоративных 
летников: агератума, амаранта, 
астры китайской, гвоздик, геор-
гин однолетних, гелиотропа, 
петунии, сальвии блестящей, 
тагетеса (бархатцев), табака ду-
шистого, клещевины, портулака, 

целозии, циннии и других.
Уже В ПОСЛЕДНЕЙ ДЕКАДЕ 

АПРЕЛЯ сеем в открытый грунт 
холодостойкие овощные и зе-
ленные культуры: бораго, листо-
вой салат, кресс-салат, горчицу, 
рукколу, мангольд, шпинат, ща-
вель, редис, горох, лук, укроп, 
петрушку, морковь раннюю и 
позднюю.

В это же время сразу в от-
крытый грунт, не тратя време-
ни на выращивание рассады, 
можно высевать холодостойкие 
декоративные цветы и злаки: 
вьюнок трехцветный, годецию, 
гипсофилу, иберис, календулу, 
капусту декоративную, кларкию, 
космею, лен крупноцветковый, 
люпин, маки, маттиолу, нигел-
лу, резеду, скабиозу, фацелию, 
ячмень гривастый, декоратив-
ное просо и другие. Отметим, 

что если укрыть посевы легким 
нетканым материалом, всходы 
появятся скорее и будут лучше 
защищены от пересыхания.

Самое благоприятное время 
для высадки привитых роз – с 20 
апреля по 20 мая.

КОНЕЦ АПРЕЛЯ И НАЧАЛО 
МАЯ – лучшее время для деле-
ния и пересадки клематисов в 

открытом грунте. Именно в этот 
период земля уже оттаяла, но 
растения еще не начали про-
растать. Также в конце апреля 
делят большинство корневищ-
ных многолетников (флоксы, 
лилейники, астильба, хризан-
темы, дельфиниум, хоста и др.), 
до того, как они войдут в фазу 
активного роста.

В апреле сад просыпается от зимней спячки, и в наших силах ласково и заботливо его пробудить.
Насколько своевременно 

мы проведем сезонные рабо-
ты в саду, настолько и он ода-
рит нас бурным цветением и 
богатым урожаем.

1. «ОБХОД ВЛАДЕНИЙ». 
В апреле, как правило, снег 

остается лежать уже только в ни-
зинах и затененных уголках сада. 
Аккуратно обойдите свои владе-
ния, желательно по дорожкам, 
чтобы напрасно не утаптывать 
сырую землю.

Убрать укрытия со стланцев, 
освободить ветви плодовых 
деревьев от пригибающих их 
крючков и произвести по не-
обходимости обрезку. Обрезка 
плодовых деревьев и ягодных 
кустов производиться до на-
чала сокодвижения, которое 
ожидается во второй половине 
апреля. Поднять пригнутые по-
беги малины, вырезать лишние 
и слабые. Подрезать подмерз-
шие верхушки. Производят об-
резку или формирование кустов 
смородины и крыжовника, если 
эта работа не была проведена 
осенью. Как минует опасность 
больших заморозков, с земляни-
ки снимают укрытие, плантацию 
очищают от старых кустов и су-
хих листьев, мусор сжигают.

2. «ПРИЧЕСАТЬ САД».
Как только растает последний 

снег и просохнет верхний слой 
земли, приведите в порядок 
участок: сгребите оставшиеся 
листья, ботву в компостную кучу 
или сформируйте из них огуреч-
ную гряду. Разрыхлите почву, что-
бы ликвидировать образовавшу-
юся после таяния снега корочку.

3. ОБРАБОТКА. 
Внимательно осмотрите ку-

сты черной смородины. На вет-
ках в это время хорошо видны 
толстые вздутые почки, заселен-
ные почковым клещом. Их надо 
удалить и сжечь. Если на ветке 
таких почек много, то лучше уда-
лить такую ветвь целиком.

До распускания почек на пло-
довых деревьях, а также кустах 
смородины, крыжовника, малины 
проведите обработку раствором 

нитрофена (300 г на 10 л воды), 
одновременно опрыскивая почву 
под деревьями и кустами. Обра-
ботку производят при среднесу-
точной температуре воздуха не 
ниже +5 °С. Традиционное опры-
скивание можно заменить поли-
вом кустов кипятком из лейки.

В апреле еще не поздно про-
вести побелку штамбов свеже-
гашенной известью (2–3 кг на 
10 л воды) с добавлением 0,5 кг 
медного купороса. Для лучшего 
прилипания раствора к коре де-
ревьев можно добавлять в рас-
твор коровяк или глину. 

4. ПОДКОРМКА. 
Садовым растениям постоянно 

нужна дополнительная подкорм-
ка, даже если они растут на бога-
тых почвах. Удобрения обеспечи-
вают им сильный здоровый рост. 
Если осенью под перекопку почвы 
вы внесли органические, фосфор-
ные и калийные удобрения, то 
сейчас дайте только азотные. 

Если осенью не вносили удо-
брения, то в апреле можно при-
менить комплексные удобрения, 
содержащие все три элемента: 
азот, фосфор, калий. Гранулы, в 
которых чаще всего выпускают 
«Азофоску», «Нитроаммофоску», 
лучше всего разбросать по таю-
щему снегу с соблюдением норм 
внесения, указанных на упаковке.

5. ПОСАДКА ПЛОДОВО-
ЯГОДНЫХ КУЛЬТУР. 
При благоприятной погоде 

в апреле приступают к посадке 

плодовых и ягодных культур. 
Если саженцы не прикопаны с 
осени, то самое время приобре-
сти их в пунктах продажи.

Если вы хотите получить от-
водки крыжовника или смо-
родины от тех кустов, которые 
растут у вас в саду, то наступи-
ло благоприятное время для их 
пришпиливания.

6. ПОСЕВ ЗЕЛЕНЫХ 
КУЛЬТУР. 
В конце месяца готовят почву 

и сеют в открытый грунт холодо-
стойкие культуры – редис, редь-
ку для раннего потребления, 
морковь, петрушку, сельдерей, 
пастернак, репу. Сеют зелень – 
салат, шпинат, укроп, кинзу.  Для 
ускорения всходов можно при-
менить пленочное укрытие.

7. УХОД ЗА МНОГОЛЕТНИ-
МИ РАСТЕНИЯМИ. 

Грядки с многолетним луком-
батуном, щавелем, ревенем и дру-
гими многолетними овощами нуж-
но освободить от старой листвы и 
мульчи, взрыхлить – иначе грядки 
быстро зарастут сорняками. Кроме 
того, взрыхленная почва быстрее 
прогреется и растения раньше по-
радуют вас своей зеленью.

8. ПОДГОТОВКА ЦВЕТНИКА. 
Апрель – подходящий месяц для 
деления и рассаживания много-
летних цветов таких как флоксы, 
колокольчики, хоста, астильба, 
хризантемы, пиретрум. Но все 
они лучше приживаются, если 
их делить до начала активного 

роста и развертывания листьев. 
С первых чисел месяца на-

чинайте постепенно раскрывать 
розы. Сначала усильте проветри-
вание, затем откройте розы на 
несколько часов, а примерно че-
рез 10 дней укрытия можно снять 
совсем. Торф, которым засыпали 
розы, желательно отгрести, что-
бы ускорить оттаивание земли. 

9. ПОДГОТОВКА ЛУКОВИЧ-
НЫХ РАСТЕНИЙ К ПОСАДКЕ. 
Сроки и способы весенней по-
садки клубнелуковиц (гладио-
лусов, георгин) зависят от ряда 
факторов, в частности от готов-
ности почвы, которая должна 
подсохнуть и прогреться не 
менее чем до +10 °С на глубине 
10–12 см. Посадка в более хо-
лодную почву не рекомендуется, 
так как луковицы гладиолусов 
не будут прорастать, а в случае 
длительного нахождения в таких 
условиях, особенно при излиш-
ней влажности, могут погибнуть. 
Из практики известно, что клуб-
нелуковицы, посаженные в хо-
рошо прогретую почву на 10–12 
дней позже, чем посаженные в 
холодную, не только догоняли их 
по своему росту, но и опережали 
по срокам цветения. 

В среднем для средней по-
лосы срок посадки гладиолуса 
в открытый грунт колеблется от 
конца апреля до середины мая. 
Клубни георгин отложите на по-
садку в мае, когда минует угроза 
заморозков.

10. УХОД ЗА РАССАДОЙ.
 Продолжайте ухаживать за 

рассадой: с усилением роста 
растений увеличивайте поливы, 
почву периодически рыхлите, 
с наступлением теплой погоды 
чаще проветривайте помещения 
и приручайте растения к наруж-
ному воздуху. 

В дальнейшем рассаду тома-
тов оставляют на лоджии или 
балконе на ночь, но при сниже-
нии температуры до 0 °С рас-
тения прикрывают пленкой или 
тканым материалом.  Рассаду 
томата первое время притеняй-
те от ярких солнечных лучей.  В 
первой половине апреля за-

вершают посев на рассаду ско-
роспелых и ультраскороспелых 
сортов томата.

Любители лакомиться самовы-
ращенными дынями и арбузами 
должны знать, что в средней по-
лосе бахчевые культуры можно 
вырастить только через рассаду, 
а от ее качества во многом зави-
сит будущий урожай.  Как и для 
всех тыквенных, период выращи-
вания рассады арбуза и дыни не-
продолжительный – 30–35 дней. 

Впереди у нас май – основ-
ной месяц посевных работ и 
защиты сада от сорняков, 
вредителей и вероятного по-
холодания. Помните, если в 
апреле качественно провести 
календарные работы, то май, 
наиболее трудоемкий месяц 
для садоводов, окажется ме-
нее напряженным в плане по-
сева и благоустройства сада.

• Как только лещина покроется 
пушистыми сережками, в откры-

тый грунт начинают высевать 
шпинат, холодостойкие василь-

ки, календулу, мак и редис. 
• При появлении подснежни-
ков землянику освобождают 

от укрытия.  
• При зацветании крокусов 
можно без опаски сеять лук-
порей и шнитт-лук, а также 

дельфиниум и алиссум. Через 
неделю подходит черед мор-

кови и петрушки. 
• Как только зацветут фиалка 

и ива, пора сеять редис, укроп, 
лук, морковь и петрушку. 

• Появились сережки на кле-
не – можно сеять свеклу. 

• Капусту высаживают в от-
крытый грунт, когда крапива 

выпустит второй ярус листьев 
на высоте 10 см от земли. 

Природный 
календарь 
садовода



8 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

УЛЫБНЕМСЯ?
***

В правительстве готовится закон о 
том, что дожившие до пенсионного 

возраста граждане уже не могут 
считаться патриотами.

***
А вас никогда не смущало, что 
лайнер, на котором мы летим, 

управляется людьми с золотыми 
парашютами?

***
Интересно, почему, когда прави-

тельство прикалывается над наро-
дом – это мудрая политика.

А когда народ над правительством – 
это экстремизм??

***
В России заработала новая схема 

финансирования регионов: напри-
мер, назначают губернатора, дают 
ему наворовать пару миллиардов, 
арестовывают, конфискованные у 
него средства передают на нужды 
региона – и так до ареста следую-

щего губернатора.
***

Следующий всероссийский эконо-
мический форум решено провести 
на станции Дно Псковской области.

***
Пенсионный фонд РФ: «Ваша 

будущая пенсия теперь зависит 
от баллов, чем больше баллов, 

тем больше пенсия. Поэтому 
стремитесь заработать как можно 

больше этих баллов». Так-то, в 
принципе, все понятно. Только вот 

в слове баллов явно не хватает 
приставки «нае»

***
«Борьба с сокращением количества 
чиновников в России идет рекорд-

ными темпами», – заявил помощник 
заместителя министра нижней 

палаты верховного собрания при 
приемной губернатора по Иванов-

ской области.
***

Каждый охотник 
желает знать, где 

сидит фазан. Все мы 
помним эту простую 
фразу, помогающую 

нам запомнить поря-
док цветов радуги. На 
языке науки это назы-

вается «мнемониче-
ская формула» – нечто 

простое, объясняю-
щее более сложное. 

Таких формул много: 
«мы все знаем, мама 

Юли села утром на 
пилюли». Догадались? 

Правильно – это по-
рядок распоряжения 

планет Солнечной 
системы. Применяют-
ся такие формулы и в 

политике. 

Так, во время своего визи-
та на Алтай Сергей Михайло-
вич Миронов рассказал одну 
интересную историю. Когда 
он выдвигался на выборы 
депутатов Законодательного 
Собрания Санкт-Петербурга, 
то действующая власть ре-
шила использовать все сред-
ства, чтобы не допустить его 
победы. Для этого были вы-
ставлены два «двойника». 
Один Миронов Александр, 
другой Сергей Миронов, но с 
другим отчеством – Алексан-
дрович. Сделано это было 
с таким расчетом, чтобы в 
бюллетене, где фамилии 
кандидатов располагаются 
в алфавитном порядке, эти 
персонажи стояли выше. Что 
делать? Ведь избиратели, 
среди которых много пожи-
лых людей, будут путаться 
и голосовать за подставных 
кандидатов. И вот у Сер-
гея Михайловича родилась 
идея – он придумал простое 
четверостишие, которое по-
зволяло легко отличить нуж-
ного кандидата: «Запомнить 
может любой гражданин – 
Мироновых много, Михалыч 
– один!». Итог – убедитель-
ная победа оппозиционного 
политика. 

Похоже, назрела задача 
придумать подобную фор-

мулу и для всей российской 
политики. Десятки партий, 
схожие программы и лозун-
ги, созданные по принципу 
«за все хорошее и против 
всего плохого», – все это 
создает настоящий винегрет 
в головах российского изби-
рателя, который вынужден 
смотреть не на программы, 
а на конкретных политиков. 
Отсюда – ошибки, платить за 
которые приходится самому 
избирателю. «Говорят, Путин 
за «Единую Россию», поэто-
му за нее будем голосовать». 
Эти люди забывают о том, 
что руководителем партии 
является премьер-министр 
Дмитрий Медведев, а Пре-
зидент демонстративно от-
странился от «ЕдРа», сделав 
ставку на поддерживающий 
его Общероссийский на-
родный фронт. Другие го-
ворят: «Жириновский при-
кольный, за него пойду и 
проголосую». И ничего, что 
этот «приколист» вместе со 
своими депутатами явля-
ется вернейшим и предан-
нейшим соратником партии 
власти. 

Что же, давайте разра-
ботаем простую памятку, 
позволяющую понять, 
кто есть кто в российской 
политике. 
 «ЕДИНАЯ РОССИЯ» – 
это партия тех, кто всем 
доволен. Меня устраивает 
ситуация в стране и я хочу 
сохранить ее такой же. Ведь 
эта партия официально на-
звала себя консервативной, 
то есть ориентированной на 
сохранение «стабильности». 
Вот почему за нее наиболее 
активно голосуют чинов-
ники – именно они полу-
чают наибольшие выгоды 
от существующей в стране 
системы. 

КПРФ – наоборот, пар-
тия ностальгии. О том со-
ветском прошлом, которое 
многим видится в розовом 

свете: социальная защи-
щенность, сильная армия, 
успехи страны в науке, об-
разовании, спорте. Люди 
понимают, что нынешние 
коммунисты не способны 
повторить все это – они 
слишком стары, да и со-
временный мир уже се-
рьезно изменился. Но из-
биратель таким образом 
выражает протест против 
существующего положе-
ния дел – бедности, кор-
рупции, наглости и чван-
ства сильных мира сего. 
Вот почему в период кри-
зиса, когда люди начинают 
острее чувствовать ухуд-
шение своего положения, 
рейтинг КПРФ растет. 

Избиратель ЛДПР тоже 
голосует, стремясь выра-
зить свой протест. Только 
он недоволен и советским 
прошлым, и существую-
щим положением дел в 
современной России. Он 
просто против. При этом 
он не только не знает, как 
изменить ситуацию, но 
даже не понимает, что го-
лос за жириновцев – это 
поддержка курса партии 
власти. 

Еще один игрок на по-
литическом поле – ЛИБЕ-
РАЛЫ, среди наиболее 
типичных представителей 
которых РПР-Парнас и 
«Яблоко». Их главная идея 
– давайте будем жить как 
на Западе. Но для этого 
надо, чтобы Запад нам по-
мог. Поэтому нужно сде-
лать все, что он требует: 
вернуть Крым, прекратить 
проводить самостоятель-
ную внешнюю политику 
и наращивать «военные 
мышцы». И будет России 
счастье. Утопичность этих 
идей наглядно показала 
Украина, которая вот уже 
два года пытается доказать, 
то она «цэ Еуропа». Печаль-
ные последствия этого из-
вестны всем. 

Что же получается, ни 
одна из описанных выше 
политических сил не пред-
лагает избирателям внят-
ного проекта будущего 
России? А ведь в этом глав-
ная задача любой полити-
ческой силы, которая пре-
тендует на власть. Теперь 
понятно, почему так много 
людей не доверяет полити-
ческой системе страны. Но 
партия будущего в стране 
все же есть. Это СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 
Она говорит о том, что не-
довольна существующим 
положением дел, но не 
ностальгирует о прошлом 
или фантазирует о «до-
бром Западе», а предлага-
ет свой проект изменения 
ситуации в стране. Про-
ект нового социализма. В 
чем его суть? Если кратко 
– мирным путем перерас-
пределить общественное 
богатство: ввести прогрес-
сивный налог и налог на 
роскошь, повысить налого-
вую нагрузку на сырьевые 
монополии, навести поря-
док на таможне и в сфере 
государственных закупок, 
ввести государственную 
монополию на производ-
ство алкоголя. Эти деньги 
должны быть потрачены 
как на повышение зарплат, 
пенсий и социальных вы-
плат, так и на поддержку 
социальной сферы – обра-
зования, здравоохранения, 
культуры и науки. Все это 
не только позволит резко 
повысить уровень жизни, 
но и обеспечит развитие 
реального сектора эко-
номики. Другого пути для 
спасения страны попро-
сту нет. Вот почему мы так 
уверены, что именно СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ рано 
или поздно станет правя-
щей партией. Лучше рано. 
Поскольку альтернативой 
этому станет только гибель 
страны. 
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ГДЕ СИДИТ ФАЗАН, 
ИЛИ ФОРМУЛА ПОЛИТИКИ

Итак, 
мнемоническая 

формула российской 
политики проста: 

Партия сегодня – 

«Единая Россия» – 

«мне все нравится, ничего 

менять не хочу».

Партия вчера – 
КПРФ – 

«эх, раньше было 

хорошо». 

Партия 

недовольных – 

ЛДПР – 

«я против».

Партия 

«как на Украине» – 

либералы – 

«заграница нам поможет» .

Партия будущего – 
СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ – 
«Я хочу изменить 

свою жизнь».

* Эта формула выглядела бы в стихотворном виде зна-
чительно лучше. Поэтому мы призываем всех, кто облада-
ет соответствующим талантом, присылать нам свои 
варианты. Победителей ждут призы и подарки. 
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